
文／分子尾教會 劉慧真

在苦難中遇見神

/蒙恩見證/

哈利路亞，奉主耶穌聖名作見證：

我叫劉慧真，屬真耶穌教會分子尾教

會，信主迄今超過三十年，茲將信主經

過及信主後經歷的困苦患難，如何蒙神引

導、眷顧、賜福之經過，見證於後。

1989年，家母因長年患有產後後遺

症，例如全身酸痛，吃藥也無效，苦不堪

言，故經常到住家附近一家神壇求平安。

在一位女住持的慫恿之下，請來一幅媽祖

畫像來家裡祭拜，之後就發生一連串不尋

常的事，比較嚴重的是，我每到傍晚天色

漸暗時，一股莫名的恐慌就湧上心頭，白

天會好一些，當下明白這是一股惡勢力在

作怪，於是就更殷勤地與母親到神壇祭拜，希望能尋求幫助。但災難終究無法

化解，原來這只是災難來臨前的起頭。

神壇去了一段時間後，女住持不解地問母親說，別人的問題通常都很快就

能解決，你們很奇怪，為何困難都沒得到幫助？事後我們才明白，我們是神預

筆者（左一）與慕道中的姊姊、

媽媽於福音茶會餐敘
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原來神一直都在，並沒有離開，回首來時路，神曾經陪我走過的每一段路，

只有感謝。感謝神！感謝苦難！唯有苦難，才有機會與神相遇。

備揀選的子民，神從創立世界以前，在基督

裡就揀選了我們（弗一4），若拜拜有效的

話，就沒有機會來認識這位創造宇宙萬物、

天地的主宰耶穌基督。

緊接著一樁大禍臨頭，有一天我在上班

途中，走在一條便捷的小路上，被一個突如

其來的不明物砸中昏了過去，醒來時人已經

在林口長庚醫院急診室。根據家人描述，當

時我頭部腫大，嚴重嘔吐，當下有人拍我的

臉，問我叫什麼名字和家裡的電話，我還可

以回答得出來，意識也很清醒。醫生認為沒

有問題，開了藥便叫我們回家休養。

在家休養的三天，頭痛愈加劇烈，感覺

隨時會有生命危險，多次進出醫院急診處，

但得到的結果都一樣，認為意識清醒，可以

回家休養。一直到了第四天凌晨又急忙趕往

醫院急診處，這位夜班值班醫生說法就不一

樣了，二話不說馬上安排電腦斷層檢查。檢

查報告出爐，診斷為腦挫傷，醫生說我很幸

運，若再晚一點，可能就沒命了。

之後聽聞媒體報導，有頭部受創的患

者，當下也是意識清楚，以為無大礙，也沒

進一步檢查，過不久就昏迷、死亡的案例。

根據醫學資料記載：腦受傷出血風險非常

高，一旦腦出血有可能死亡或變成植物人。

從事發到救治，共延誤了四天，且後來又發

現有凝血功能不全的問題，更易出血。當時

雖未信主，但神早已揀選我，在暗中扶持著

我，性命才得以留存。感謝神大愛！

在急診室等待耳鼻喉科就診時，突然全

身抽搐，母親在旁即時用她的大姆指讓我咬

住，否則等醫護人員來時，舌頭恐怕已咬斷

沒命了。感謝神賜母親智慧和勇氣，再一次

救了我。

在急診室等待的期間，馬偕醫院走廊牆

壁掛了幾幅耶穌的畫像，其中有一幅是耶穌

手裡抱著一隻小羊。看著這幅畫，心裡有種

說不出來的平安喜樂，奇妙地和母親有說有

笑，明明我們不曾接觸過基督教信仰。住院

後，想不到耶穌還是伴隨著我們，鄰床的病

友都是信耶穌的，相繼出院再入住的也是信

耶穌的。有位女士因車禍本來腿部要開刀，

隔天醫生再次會診後，又不用開刀了，對於

這些信耶穌的人，我們母女倆羨慕不已。我

自忖，為何我們不是信耶穌的？便索性對母

親說：「我們也來信耶穌好嗎？」

腦挫傷住院治療一個多月後，本來準備

出院了，卻意外發現身上有不明出血點，醫

院緊急安排骨髓穿刺，證實是特發性血小板

減少症。骨髓造血雖沒問題，因是自體免疫

疾病，導致凝血功能異常，以當時的醫學技

術，必須一輩子服用類固醇藥物控制，且長

期吃類固醇藥物會有嚴重的副作用。得知此

病的嚴重性，不禁悲從中來，正當走投無路

時，神悄悄地開啟了救恩的大門。
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住院前，父親曾打電話給之前製藥廠的

同事，請同事幫忙找尋、探聽腦神經外科的

權威醫師，原來這位同事是真耶穌教會臺北

教會的許育英姐妹。她心想：最好的醫生，

不就是主耶穌嗎？於是她就來醫院探望我，

並帶來福音傳單給我，向我們見證耶穌基

督，並勉勵我們要倚靠真神，才得平安。

此時我的心中似乎又燃起了一線希望，

出院後，分子尾教會的同靈即來家中訪問，

來訪信徒紛紛見證神的恩典。一開始我們還

半信半疑，將福音小冊丟置一旁；後來藉由

聆聽向教會借來的錄音帶，神漸漸開啟我們

的心眼，神的道愈聽愈覺得甘甜、喜樂。

母親在家中禱告，受聖靈感動身體振

動，此事加添我們受洗的決心，慕道半年

後，我們母女於1990年春季靈恩佈道會受

洗了。在一次的靈恩佈道會，母親接受傳道

的按手禱告，聖靈充滿，一、二十年來身上

的病痛，蒙主治癒。此後便積極參與教會事

工，以報答神醫治的恩典。

受洗後奇妙的事情發生了，我的血小板

數值已回升到正常範圍了，心裡暗自竊喜，

以為病好了就不用去教會了，將神的恩典拋

至腦後。神看透人的心思意念，隔月抽血檢

驗，血小板的數值又掉下來了，於是趕緊向

神悔改，求神赦免我無知的過錯，之後曾靠

著信心停藥，平安地度過三年。

第四年舊疾復發，經常進出醫院輸血、

住院，正常血小板數值是15萬-40萬，小於

10萬定義為血小板低下，小於5萬有出血傾

向，低於2萬有自發性出血的危險。我的血

小板有好幾次都低於1萬，然而神的看顧沒

有讓出血的危險發生在我身上，感謝神又救

了我。

因血液疾病長期在馬偕醫院就診，有次

血液風濕科說，要幫我試打化學藥物來治療

血小板減少症，聖靈感動在家的母親「要做

試驗」四個字，母親趕到醫院，即時阻擋下

來，否則後果不堪想像。

之後有次血小板又掉到很低，生病中難

免糊塗，簽了同意書，被醫生打了半瓶的

化療藥。結果掉頭髮、黏膜出血，瘦到皮包

骨，當時的狀況母親一度以為我活不久了。

之後到臺大醫院就診，才知道這是不當的醫

療方式，顯然要拿我當白老鼠作實驗。這段

路雖然走得很冤枉，假若沒有神的扶持，無

法走到今天。

長期服用類固醇藥物的副作用之一是精

神亢奮，無法入睡，以至於須服用安眠藥，

但因抗藥性，到後來曾一次服用五顆也睡不

著，結果引發恐慌症。

當時一下子得承受打化學針劑的副作

用，還有血液疾病，加上失眠症及恐慌症，

真的是雪上加霜，痛苦非常。看似遙遙無期

的病痛，感覺度日如年，對神的信心跌至谷

底，憂傷灰心失望；為何神沒有垂聽我的禱

告，神離得我好遙遠。

在我住院的期間，有次母親要來醫院的

途中，看到一群男女老少，談天說笑的幸福
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情景，母親心想：為何沒信主的人，都比我

們平安、快樂？聖靈感動告訴了母親：他們

能得救嗎？由於聖靈的提醒，我們似乎有一

點領悟。

生病期間，對有關苦難的議題的講道特

別感興趣，於是向教會借了一些錄音帶回

家聽，雖然困苦依舊，也不知道神的旨意如

何，只能耐心等候。每天只能靠著聆聽神的

話語並在禱告中度過，神的話語是支撐著我

繼續走下去的力量。如經上記著：「神是我

們的避難所，是我們的力量，是我們在患難

中隨時的幫助」（詩四六1）。

在經歷一段漫長艱苦的歲月後，頓時間

明白了一切，神的話語句句觸動我憂傷困

苦的心靈，與神的距離相當貼近，那種感覺

非常美好、可貴，內心的疑惑似乎漸漸煙消

雲散。以下是我當時，靈性上得到的一些造

就，與大家共勉：

明白信徒遭受患難原因

原來信徒遭受患難是命定的，為的是使

我們靈性長大成熟，才能應付各樣的挑戰。

如聖經記載我們進入神的國，必須經歷許多

艱難（徒十四22）。

凡只能吃奶的都不熟練仁義的道理，

因為他是嬰孩；惟獨長大成人的才能吃乾

糧；他們的心竅習練得通達，就能分辨好歹

了（來五13-14）。

信主後信徒一樣會遭受患難，神沒有應

許我們無災無病，這是很多初信者的迷思。

但神應許我們在祂裡面有平安，且基督裡的

平安是世界所沒有的平安。

我留下平安給你們；我將我的平安賜

給你們。我所賜的，不像世人所賜的。你們

心裡不要憂愁，也不要膽怯（約十四27）。

如何勝過苦難

從初信時單純相信神的信心，進步到可

以交託的信心，不管我們所處的環境多麼

艱難，考驗的時間多麼漫長，內心皆能平靜

安穩，神要我們學會真正的信心。如經上記

載：

使我們勝了世界的，就是我們的信心

（約壹五4）。

應當一無掛慮，只要凡事藉著禱告、

祈求，和感謝，將你們所要的告訴神。神所

賜、出人意外的平安必在基督耶穌裡保守你

們的心懷意念（腓四6-7）。

神給我們的道路都是為每個人精心設計

的，是最適合我們每個人的道路，如聖經記

載：

筆者與媽媽蔡阿雪姐妹
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耶和華說：「我的意念非同你們的意

念；我的道路非同你們的道路；天怎樣高過

地，照樣，我的道路高過你們的道路；我的

意念高過你們的意念」（賽五五8-9）。

有了信心，還要忍耐等候，靜默等候神

的旨意的實現，屆時必會看見神為我們開道

路。

你們必須忍耐，使你們行完神的旨

意，就可以得著所應許的（來十36）。

苦難的益處

安逸的日子會使人驕縱怠惰，靈性脆弱

不堪一擊。受苦愈深，禱告愈迫切，與神

愈親近，使我們更認識神，也認清自己的軟

弱，進而調整我們的腳步。

基督既在肉身受苦，你們也當將這樣

的心志作為兵器，因為在肉身受過苦的，就

已經與罪斷絕了。你們存這樣的心，從今以

後就可以不從人的情慾，只從神的旨意在世

度餘下的光陰（彼前四1-2）。

親愛的弟兄啊，有火煉的試驗臨到

你們，不要以為奇怪（似乎是遭遇非常的

事），倒要歡喜；因為你們是與基督一同受

苦，使你們在祂榮耀顯現的時候，也可以歡

喜快樂（彼前四12-13）。

惟有萬靈的父管教我們，是要我們得

益處，使我們在祂的聖潔上有分（來十二

10）。

受苦後能有同理心，受過苦的人，便能

有效地安慰在苦難中的人。

我們在一切患難中，祂就安慰我們，

叫我們能用神所賜的安慰去安慰那遭各樣患

難的人（林後一4）。

結論

原來神一直都在，並沒有離開，只是神

有祂的美意，暫時沒有答應我們的禱告；知

道神的用心良苦，誠然是愛我們，使我們免

於地獄的刑罰，與天國有分。且我們的盼望

在天家，不在今生的好處，有今生的好處，

也是神額外賞賜的恩典。明白了這一切，最

後能樂於與苦難共處。

回首來時路，神曾經陪我走過的每一段

路，只有感謝。感謝神！感謝苦難！唯有苦

難才有機會與神相遇，那種感覺好得無比，

非常寶貴，世上物質無可比擬。

血液疾病最後的下下策是把脾臟切除，

之後至少不用再吃類固醇，也不用再受失眠

所苦，恐慌症自然也痊癒，可以過正常人的

生活了。

以上見證，希望能對苦難中的弟兄姐妹

有所幫助，也盼望親愛的朋友都能來到有真

理、有聖靈之得救的真耶穌教會查考道理，

有主指引我們人生的方向，不但今生可得著

平安，來世還能享受永生的福氣。

最後願一切榮耀、頌讚都歸給主耶穌基

督的聖名。阿們！                                       
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